

INTERVENCION DEL SENADOR DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR, EN
PROGRAMA "ASI PIENSA PATRICIO AYLWIN"

3 de Marzo de 1973.

Amigas y amigos de Cauquenes:

Estamos a pocas horas de la iniciación del acto electoral. Mañana, a primera hora, usted que me escucha concurrirá a votar. Nadie puede abstenerse, nadie debe abstenerse, porque en esta elección está en juego el porvenir de Chile. Usted tiene que pronunciarse entre si quiere para Chile un porvenir de ruina, miseria y tiranía a que nos está conduciendo el gobierno de la mal llamada Unidad Popular, dirigido por el comunismo, o si quiere salvar para nuestra Patria la posibilidad de un desarrollo libre y democrático, en que las personas sean respetadas, y en que haya justicia para todos.

Nadie debe tener, porque las Fuerzas Armadas y el Cuerpo de Carabineros, celosos defensores de la Constitución y de la ley, garantizarán su derecho a concurrir a las urnas y ejercerlo libremente. Nadie debe temer a ser controlado en su voto, porque el voto es secreto y nadie puede saber cómo vota usted. En consecuencia, usted puede hacerlo libremente, según el dictado de su conciencia.

Nadie debe dejarse provocar por quienes quieran provocar actos de violencia, destinados a festinar o a perturbar la normalidad del acto electoral, e impedir que el pueblo chileno se exprese libremente.

Al terminar la campaña, yo quiero hacer un llamado personal a todos los maulinos que me escuchan a través de estas ondas. Durante esta campaña yo no he hablado de mí, no he descendido al ataque personal, no me he detenido a recoger injurias. He tratado de interpretar lo que siempre he sido, los ideales de la Democracia Cristiana, que lucha en Chile lealmente por mayor justicia para todos los chilenos, dentro de la libertad para todos los chilenos.

Fiel a esos ideales, luché junto al Presidente Frei por el cumplimiento de su Programa de Gobierno. Lo ayudé en sus tareas nacionales de organización del pueblo, de expansión educacional, de programa de edificación, de construcción de viviendas y locales escolares, de obras públicas, como el camino de Parral a Cauquenes, como la iniciación del camino de San Javier a Constitución, como la iniciación de la construcción del Puerto de Maguillín, de creación de nuevas industrias, como la Planta de Celulosa en Constitución, creación de nuevas fuentes de trabajo, como significó para esta zona la dictación de la ley que yo promoví para permitir la plantación de viñas sin pagar impuestos, de Reforma Agraria, para dignificar la vida del campesino y abrirle la posibilidad de ser dueño de la tierra, de promoción de la organización popular a todos los niveles y de organización de los pequeños propietarios y de los campesinos en cooperativas, para poder trabajar en mejores condiciones.

Después de terminado el Gobierno del Presidente Frei, saben ustedes que he seguido defendiendo los ideales democráticos de mi partido, los ideales de libertad de todos los chilenos, y desempeñando el alto cargo de Presidente del Senado, con dignidad y valentía, no he silenciado lo que tenía que decir. Y cuando fue necesario, sin estridencias ni falsas alharacas, supe parar el carro a las prepotencias, arbitrariedades, abusos, ilegalidades y mentiras del Gobierno de la mal llamada Unidad Popular y del propio Presidente de la República.

Con estos títulos yo me dirijo a los maulinos en esta hora. Yo les pido su apoyo en la elección de mañana. Me dirijo a las mujeres, que me conocen no desde ahora, que me han visto a su lado durante diez años, luchando por los centros de madres, luchando por la solución de sus problemas, que tiemblan en este instante por la seguridad de sus hijos, por la violencia desencadenada por el furor de los comunistas y socialistas, por la tranquilidad de sus hogares, por la seguridad del pan y del alimento que está escaseando, contra la humillación de las colas, contra la pérdida de tiempo, de tener que andar de un lado para otro consiguiendo lo necesario para el sustento de su familia.

Lucho y llamo a los campesinos, que me conocen, también,

no desde ahora. Hay quienes se presentan ahora como los amigos de los campesinos, los redentores de los campesinos, pero son amigos de última hora, han llegado recién y algunos de ellos, hace pocos años, se oponían a la Reforma Agraria, se oponían a igualar el salario campesino con el salario industrial, se opusieron a la sindicalización campesina. Yo los llamo a pensar quiénes, verdaderamente, han estado a su lado, y les reclamo que recuerden que Patricio Aylwin ha sido siempre un amigo leal de los campesinos, que lucha por una Reforma Agraria que verdaderamente satisfaga el anhelo de hacerlos propietarios de la tierra que trabajan, que respete al pequeño y mediano propietario, sin temor de violencias, de expropiaciones o despojo, que garantice asistencia técnica oportuna y provisión oportuna de semillas, maquinarias y abonos, y que garantice una comercialización justa de los productos del agro, que los libere del robo a destanco y que les asegure el respeto a sus organizaciones.

Yo llamo a todos los trabajadores, que quieren disciplina y jerarquía en el trabajo, que requieren respeto a la capacidad y no favoritismo y privilegios por consideraciones partidistas, que quieren remuneraciones justas, que no sean destruidas por una inflación desencadenada, que quieren participación real en las empresas o actividades en que trabajan.

Yo llamo a los jóvenes de esta provincia, que quieren una educación no concientizadora, sino liberadora, que los capacite para enfrentar la vida y que les dé fuentes de trabajo para el futuro, que quieren fuentes de trabajo y nuevas industrias, que les permitan garantizar la construcción de un porvenir feliz para ellos, para su familia y para Chile.

Yo llamo a todos los maulinos que quieren libertad junto con justicia. Yo los llamo a acompañarnos a los demócratas cristianos, y los llamo a no olvidarse, al depositar su voto mañana, de marcar la preferencia al primero de la lista de la Democracia, al número 1, ese servidor de ustedes, que es servidor de la justicia y de la libertad para todos los chilenos, que no busca honores, porque los ha tenido, que no tiene ambiciones porque sólo quiere servir a Chile, que trata, simplemente, de servir a su tierra maulina, de la cual es hijo, y que trata de servir a Chile, para que nuestra Patria no caiga en la tiranía, sino que

progrese en la libertad y no vuelva el privilegio ni a los regímenes en favor de minorías privilegiadas, que no sirva ni al interés de los poderosos del dinero ni a los que ambicionan el poder para esclavizar a los demás, sino que sirva, con el esfuerzo de todos los chilenos, al porvenir, la justicia, el progreso y la libertad de todos los chilenos.

Yo les agradezco su ayuda, su ayuda en la campaña y la ayuda que mañana me darán, acompañándome con su voto, por el número 1, en la lista de la Democracia. Muchas gracias.

* * * * *

3 de Marzo de 1973.

M.L.S.